# PROGRAMA ACTIVIDADES CENTRO UNIVERSITARIO DE DESARROLLO AGROALIMENTARIO DE LOS PEDROCHES

**PROGRAMACIÓN ANUAL 2025** 







#### 1. ANTECEDENTES

El Centro Universitario de Desarrollo Agroalimentario de Los Pedroches comienza su funcionamiento del 1 de septiembre de 2023 con el nombramiento de su director, si bien no se inaugura oficialmente hasta el 30 del mismo año. Dicho Centro se constituye a partir de la firma de un convenio entre la Universidad de Córdoba, la empresa COVAP y la Fundación Ricardo Delgado Vizcaino entre los días 7 y 8 de junio de 2023, y se rige por el Reglamento 16/2023 de la Universidad de Córdoba por el que se regula la creación y el funcionamiento de Centros y Cátedras, aprobado por Acuerdo de Consejo de Gobierno en sesión ordinaria de 28 de abril de 2023. Las tres entidades, trabajan de forma conjunta en la búsqueda de sinerajas para potenciar el desarrollo territorial y económico de la

Las tres entidades, trabajan de forma conjunta en la búsqueda de sinergias para potenciar el desarrollo territorial y económico de la Comarca de Los Pedroches a través del trabajo en cooperación, constituyéndose el Centro Universitario como la estructura específica y física de la Universidad de Córdoba en la comarca de Los Pedroches.

#### 2. OBJETIVO GENERAL

El objetivo general del programa es la creación de sinergias que potencien el desarrollo territorial y económicos de la comarca de Los Pedroches, a través de los principios de la Universidad de Córdoba, como es la formación, la investigación, la innovación y la cultura.

# 3. OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- Consolidar la presencia de la Universidad de Córdoba en Los Pedroches, acercando la Universidad al territorio.
- Aumentar la efectividad y las funciones de la Universidad de Córdoba (docencia, formación, investigación, transferencia, y proyección científica y cultural) en la comarca de Los Pedroches, principalmente enfocado al ámbito agroalimentario.
- Organizar y coorganizar de cursos de especialización, que facilite la cualificación de los trabajadores del sector, ayudando en consecuencia a facilitar y estimular el relevo generacional.
- Promover acciones de divulgación y proyección cultural.

## 4. PROGRAMACIÓN CURSO 2024-2025

#### FORMACION

## Programa Universitario Gestión Integral de Ganadería.

A impartir bajo el sistema de microcredenciales, se han organizado, y se encuentran actualmente en desarrollo, ocho microcredenciales de entre 15 y 35 horas de duración, destinadas a ganaderos y ganaderas del sector lácteo. Se trata de la iniciativa universitaria destinada a profesionales del sector ganadero de mayor envergadura que se pone en marcha en España.

El programa, impartido por profesores de la Universidad de Córdoba, así como por los servicios técnicos de COVAP, consta de dos módulos. Uno con contenidos transversales, de aplicación a todo tipo de sistemas ganaderos, que incluye las cuatro primeras microcredenciales, y otro específico para ganaderos del sector lácteo, con las cuatro restantes.

# El programa es el siguiente:

- Finanzas básicas en ganadería. Del 1 de octubre hasta el 5 de noviembre.
- Capital humano. Del 7 al 28 de noviembre.
- Relaciones laborales y prevención de riesgos laborales. Del 3 al 17 de diciembre.
- Tecnología y digitalización. Del 19 de diciembre al 30 de enero.
- Producción y manejo en las instalaciones ganadera. 11 de febrero al 20 de marzo.
- Gestión sanitaria básica. Del 25 de marzo al 17 de abril.
- Calidad y Seguridad Alimentaria. Del 29 de abril al 22 de mayo.
- Instalaciones y Equipos. Gestión medioambiental y sostenibilidad. Del 27 de mayo al 23 de junio.

<u>Programa formativo para los centros educativos de Los</u> <u>Pedroches: ciclos formativos y bachillerato.</u>

- Oratoria y debate: en colaboración con el Aula Universitaria de Oratoria y Debate, se impartirán una serie de jornadas en el curso académico 2024-25. Destinado a alumnos de 1º de bachillerato, con objeto de fomentar el espíritu crítico y la capacidad dialéctica y argumentativa de los estudiantes.
- Robótica: Realización de jornadas formativas con los ciclos de robótica/tecnología con el fin de ampliar su formación y orientación.
- Aula de veterinaria y agroalimentaria: destinado al alumnado que cursa o ha cursado ciclos de sanidad animal, cocina y hostelería.

Colaboración en la acreditación de competencias profesionales para socios de COVAP. Junto con el departamento de formación de COVAP se trabajará en la acreditación profesional de aquellos socios y socias de la cooperativa así lo demanden.

Rotatorio del Grado en Veterinaria. Como viene siendo habitual, durante el presente curso académico los/as estudiantes de quinto año del Grado en Veterinaria realizarán estancias conducentes a completar su formación práctica en diversas empresas del sector ganadero de la Comarca de Los Pedroches.

<u>Grados Duales</u>. Por primera vez, la empresa COVAP acogerá estudiantes para completar sus estudios en un formato de Grado Dual, tanto en Química como en Medio Ambiente

Máster Dual. De forma similar a lo descrito en el punto anterior, varios estudiantes del Máster en Máster Universitario en Ingeniería Agronómica, organizado por la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica y de Montes completaran su formación en la empresa COVAP.

<u>Programación microcredenciales sector agrario extensivo</u>. Planificación del programa de microcredenciales para ganaderos/as pertenecientes a la ganadería extensiva para el curso 2025/2026.

Segunda Experiencia Universitaria en la Dehesa. Por primera vez el CUDA ha coorganizado junto al Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba, una visita con objetivos formativos destinada a estudiantes de la Universidad de Córdoba con motivo de la Feria del Jamón de Bellota 100% Ibérico D.O.P. Los Pedroches. En la misma, los asistentes han recibido formación in situ sobre el manejo durante la montanera en la dehesa y sobre el procesado del jamón ibérico y la leche en una planta láctea.

Curso de análisis de datos y big data orientado a la industria. En colaboración con COVAP y destinado principalmente a su personal técnico.

Curso de Excel orientado a la gestión de ganaderías. Como respuesta a demandas planteadas se ofrecerá un curso de Excel para aplicación práctica de las necesidades de las ganaderías.

Servicio de gestión de alojamientos universitarios. El Centro financia y está previsto que asista en la gestión de los alojamientos universitarios de los estudiantes de la UCO que realicen actividades en la Comarca a través de una ayuda otorgada por el Ayuntamiento de Pozoblanco al Centro de Desarrollo que para el curso próximo está previsto que ascienda a 6000 euros.

## ACCIONES DE INNOVACIÓN

Implementación de transformación digital (teledetección, agricultura de precisión, robótica, monitoreo de animales, sensores). Se desarrollará un living lab en colaboración con el proyecto Andalucía AGROTECH EDIH y con diversas empresas del sector digital para evaluar el impacto de este tipo de tecnologías sobre el sector ganadero. A desarrollar entre diciembre de 2024 y abril de 2025.

## ACCIONES DE INVESTIGACIÓN Y TRANSFERENCIA

Encuentro de investigadores de Los Pedroches. Se está programando una reunión de investigadores que estén trabajando actualmente en la Comarca de los Pedroches, tanto del sector empresarial como de diversas instituciones que trabajen de forma activa en la Comarca en materia de investigación: la Universidad de Córdoba, IFAPA o CICAP. Tras la reunión, se abrirán una serie de mostradores abiertos al público donde los distintos grupos podrán exponer a la sociedad las diversas líneas en las que actualmente se está trabajando. Fecha por determinar.

Creación de una red de profesores e investigadores universitarios focalizados en Los Pedroches. Se está organizando una red de profesores e investigadores de universidad, inicialmente de la Universidad de Córdoba, pero con vocación de expansión a otras universidades, que se encuentren actualmente trabajando en líneas referentes a Los Pedroches o que tengan interés en sumarse a las mismas, a fin de identificar oportunidades de colaboración y explotar sinergias.

#### ACCIONES DE IMPACTO SOCIAL

Colaboración con la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba en Los Pedroches. En el verano de 2024 se propuso a la dirección de la Cátedra Intergeneracional Francisco Santiesteban colaborar con el Centro Universitario para la gestión y atención del alumnado perteneciente a la sede de Pozoblanco. Dado el éxito de la propuesta, se mantiene dicha colaboración para el próximo curso.

Realización de una jornada sobre los contrastes intergeneracionales en el ámbito agrario. Se plantea realizar una jornada, durante el primer trimestre del año 2025 en la que personas de diferentes generaciones compartan puntos de vista sobre las oportunidades, riesgos, ventajas e inconvenientes que ofrece la Comarca así como el mundo agrario.

Colaboración con el Centro de Iniciativas Empresariales y Turísticas (CIET). A propuesta de la antigua Junta Directiva del CIET, se entrará a formar parte de su Junta Directiva en calidad de asesores. Se llevarán a cabo actividades que pongan en valor el patrimonio y el turismo en la comarca de Los Pedroches.

Representaciones teatrales. En colaboración con el Aula de Teatro de la UCO, se tiene programada una primera obra de Federico García Lorca a representar el día 7 de marzo de 2025 en Hinojosa del Duque, en conmemoración del día de la mujer.

Jornada de astronomía. Aprovechando el estatus de la Comarca como espacio starlight, se prevé realizar una actividad nocturna en colaboración con el Aula de Astronomía de la UCO, abierta a la población de la Comarca y también al estudiantado de la Universidad de Córdoba. Se dará difusión al sector de hostelería de la Comarca por si quieren ofrecerlo a sus clientes. Durante el segundo trimestre de 2025.

Formación en fotografía. En colaboración con el Aula de Fotografía de la Universidad de Córdoba, se realizarán cursos destinados a la población de la Comarca y al estudiantado de la UCO. Con las fotografías de los participantes se realizará una exposición inicialmente en la sede del CUDA, con la posibilidad futura de trasladarla a otros espacios de la Comarca y/o de la Universidad u otros organismos.